



# 清 風

南砺市立上平小学校  
 学校だより 令和7年7月  
 上平小学校ホームページ  
<http://kamitaira-e.nanto.ed.jp/>

## 「自分の得意をのばそう 苦手を克服しよう」

校 長

私が小学生の頃、宿題といえば、漢字ドリルと計算ドリルでした。計算なら20問ずつ、漢字なら表は漢字が書いてあり、その裏には読み仮名で書いてあります。例えば、連絡帳に『㊦漢ド24・25』とあると、ひたすらノートにそれを写して練習します。ドリルには書き込まないので、何度も何度も宿題に出ました。学期末の漢字大会や計算大会の練習も、ひたすらそのドリルを使いましたし、ノートに擦れて手が真っ黒になっていたものでした。その頃の私は、漢ドの宿題が好きでした。ノートも進むし、そのおかげで漢字を覚えられた気がします。その頃のドリルは、今はあまり好まれなくなりました。



上平小学校では、プリントや書き込みドリル、自主学習ノート等の宿題が出ています。その中に、『eライブラリ』といったタブレット学習の日もあります。それは、南砺市で導入してもらっているAIドリルで、小1から中3まで国・算・社・理・英・音の学習が自由にできます。そのよさは、自分の学年に関係なく、その子に合った進め方や解説を教えてくれて、自分の力に合わせて学習していくことができるところです。加えて、昔の漢ド・計ドのように何度も繰り返してできます。また、新しい機能が追加されて、漢字の学習では、手書きで止め・はね・払いを判定したり、書き順の間違いを教えてくれたりもします。ゲーム感覚で取り組めるので、毎日やる、満点を目指すなど頑張りに応じてコインを集めることができ、子供たちの興味を刺激するものです。



3日に全校で使い方の確認をしました。その時にやり方を知って、その日から毎日取り組んでいる子供もいます。さあ、1学期のまとめの時期です。またこれから長い休みも始まります。短い時間でも毎日することや、夏休み等の時間があるときに、苦手なところや前の学年の復習をしたりして、自分の力を伸ばしていけたらいいですね。

### 9月行事予定

- 1日(月)～5日(金) 給食後下校
- 10日(水) 委員会
- 11日(木) 市芸術鑑賞会  
(4年生・井波総合文化センター)
- 13日(土)～14日(日) 市小中学生科学展覧会  
(井波総合文化センター)
- 15日(月) 敬老の日
- 16日(火) 研修会のため、給食後下校
- 17日(水) 民謡教室  
クラブ
- 23日(火) 秋分の日
- 24日(水) 6年生認知症サポーター養成講座  
委員会
- 26日(金) 研修会のため、給食後下校
- 29日(月) 民謡教室

### 2学期の主な行事予定

- 10月 4日(土) 午前授業・午後民謡発表(春光荘)  
6日(月) 振替休業日  
18日(土) 学習発表会  
20日(月) 振替休業日  
27日(月) 就学時健診
- 11月 6日(木) 研修会のため3限後下校(給食なし)  
21日(金) 学習参観 教育講演会
- 12月 15日(月)・16日(火)・18日(木)・  
19日(金)・22日(月) 5限後下校  
23日(火) 保護者会  
24日(水) 終業式



## 水泳学習

中学年担当

6月20日にプール開きを行い、水泳学習が始まりました。子供たちは、水泳学習を待ち遠しく「今日は雨だから入れないの?」「先生、晴れたよ!!」と晴れの日を楽しみにしていました。

水泳学習が始まると、「久しぶりやな。クロールできるかな。自信ないな。」とつぶやく声が聞こえてきましたが、授業の後半には、笑顔が増え、「〇〇さんの、泳ぎ方上手いよ。」と友達のよさも見つける姿が見られました。

引き続き、だるまうき、ばた足、クロール等それぞれの力に応じた練習をしていきます。子供たちが自分の成長を感じられるように支援していきたいと思います。

保護者の皆様には水泳用具の準備やお子さんの体調確認等ご協力いただき、ありがとうございました。



## あったか言葉のあふれる学校に

生徒指導主事

「あったか言葉を言われたら、心がホワホワします。」「自分も相手もうれしくなります。」

これは、先日全校で行った道徳の時間に、低学年の子供が発表した言葉です。

本年度のアクションプランの1つに、「友達に相手を思いやった言葉を伝えることができる。」があります。その取り組みの一環として、あったか言葉の花を咲かせようと、子供たちは、自分が言えた「あったか言葉」を花に書いて掲示板に貼っています。そこには、「ありがとう」「がんばれ」「ごめんね」「いっしょに遊ぼう」「いただきます」「おはよう」等、子供たちが言えた「あったか言葉」の花が咲いてきました。



さて、先程の「あったか言葉を言われたら、心がホワホワします。」「自分も相手もうれしくなります。」という言葉ですが、言った人の気持ちや言われた人の思いに寄り添った発言だと思います。これからも、子供たちが「あったか言葉」をつかうよさを感じ、自他を思いやる子供を育てていきたいと思っています。

## 上平小アルバム



6/18・7/5 楮畑へGo!



6/27 金銭教育出前講座



7/11 民謡教室①



6/19 くもくん教室



7/10 なんとハートフルランチ



7/14 着衣泳

このコーナーの写真は、学校ホームページに掲載中です。

